

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 14 DE AGOSTO DE 1770.

Varsovia 2 de Julio de 1770.



Unque no han quedado aqui mas Tropas que una Compañia de Granaderos Rusos , y 200 hombres de la misma Nacion, que guardan los almacenes de Praga , ocupan las avenidas de esta Capital muchos de sus destacamentos de 300 á 400 hombres cada uno. La Generalidad de la Confederacion pátria ha enviado aqui muchas *Universales* , cuyo estilo y contenido hacen grande impresion. Dirígense las primeras á los parciales de la *Rusia* en general , y señaladamente á ciertos Magnates , á quienes se les reputa por autores de las vexaciones que el Coronel Roenne exerce en la *Gran Polonia* ; y concluyen con la amenaza de permitir este año la entrada á los *Tártaros* en este Reyno , que se contubieron el año ultimo á instancia de los Confederados , y de abandonar las posesiones y personas de estos *Traydores á la Pátria*. Las segundas *Universales* hablan con los Caballeros *Polacos* , que , segun dicen , se dexan alucinar por las vanas promesas del Principe *Wolkonski* y del General *Weymarn* , con la esperanza de que la *Rusia* consentirá en que se modéren los privilegios de los *Desidentes* , y en que se hagan algunas restricciones tocantes á la famosa garantia de esta Potencia. A estas *Universales* se agrega la copia de una carta , sumamente afectuosa , que se supone escrita por el Rey de *Polonia* , ó por el Chambe-lan mayor , su hermano , á los Señores *Grabowski* , la qual interceptaron los Confederados. Las terceras *Universales* ordenan á todo *Polaco* que presente en las Caxas de la Confederacion general las monedas de mala calidad , que comienzan á correr en *Polonia* , para fundirlas y convertirlas en buenas especies. Las quartas y quintas mandan á los Comisarios de Guerra y de la Tesorería , que comparezcan per-

sonalmente ante la Generalidad , so pena de confiscacion de sus bienes , y de ser tratados como enemigos de la Pátria, y culpables del delito de alta traicion. Estas ordenes y amenazas no dexan de embarazar á las personas á quienes se dirigen , presumiendose que los Confederados podrán hallarse algun dia en parage de ponerlas en execucion.

Aqui se esperaba al Coronel *Drewitz* , que ya habia dexado á *Cracovia* , encaminandose al lado de *Czeszobow* ; pero se sabe que habiendole cortado el camino el Regiméntario *Zaremba* , le obligó á retroceder ázia *Cracovia* , hallandose actualmente en *Opatow* con su destacamento. Será necesaria su presencia en la *Gran Polonia* , porque apenas el Coronel *Morawski* escapó de su prision , quando se puso nuevamente á la cabeza de 500 hombres , con los quales ha rechazado ya algunos destacamentos *Rusos* que intentaron oponerse á la salida de esta Tropa. El Regiméntario *Zaremba* , cuyo cuerpo se ha aumentado hasta mas de 400 hombres , está en las cercanías de *Lowicz* , y continúa en mantener buena disciplina y en pagar regularmente á sus Tropas , sin permitirles la menor vexacion. Limpió los Lugares de su tránsito de una multitud de ladrones , que con el nombre de Confederados , saqueaban y asolaban estas Provincias. Uno de sus destacamentos tomó un piquete de 60 *Cosacos* cerca de *Blonia*. El Cuerpo de *Pulawski* tubo , cerca del pequeño Rio de *Sau* , vivas escaramuzas con los *Rusos* , que parece fueron muy maltratados. Tambien se habla de otra accion , que los Confederados sostubieron contra ellos en las inmediaciones de *Pulawia*. Generalmente se vé , con la mayor admiracion , que renacen sin cesar las Confederaciones con nuevas fuerzas. Aseguran las ultimas cartas de *Lithuania* , que el Sr. *Korsac* consiguió formar una Confederacion en *Polock* , y que quedaban sobre las armas mas de 400 Paysanos , que estimulan á la Nobleza contra los *Rusos*.

Los Generales *Weymarn* y *Romanzow* han hecho publicar un bando , en que prometen dos ducados de gratificacion por cada desertor que se les entregase , y amenazan con los mas rigurosos castigos á los habitantes que favorezcan la desercion de sus Soldados. No obstante estas precauciones , los grandes bosques de *Volhynia* y *Podolia* están llenos de desertores *Rusos* , que hacen correrías en los Pueblos inmediatos , robando y destruyendo todo quanto encuentran.

Avisan de *Kaminiack* , que el General *Romanzow* hizo tirar un cordón á lo largo del *Niester* , para impedir el progreso de las enfermeda-

dades contagiosas que se experimentan en *Moldavia*, no dexando abiertos mas que los pasos de *Choczyn* y *Kalus*, que establecen la comunicacion entre los grandes Exércitos y las Tropas repartidas en *Podolia*. Sabémos con mucha admiracion, que el Exército *Otomano* pasó el *Danubio* casi á presencia de los Generales *Stofeln* y *Medem*. El primero de estos Oficiales murió en su retirada ázia el Exército del Principe *Repnin*, quien recogió en *Burkla*, cerca de *Yasi*, las reliquias de los cuerpos que sostubieron la campaña de hibierno. El General *Romanzow* hace marchas forzadas para acercarse á sus Cuerpos avanzados, que están expuestos á ser destruídos por los *Turcos*, si no se les socorre prontamente. Se rezela que no llegue á tiempo de poderlos sostener, porque las continuas llubias desbarataron enteramente los caminos que debía seguir el Exército *Ruso* por medio de un País, totalmente asolado.

De las Fronteras de Valaquia 1 de Julio de 1770.

UNa multitud de desertores *Rusos*, que llegó á esta frontera, nos anunció dias pasados la derrota del Principe *Repnin* en las cercanías de *Yasi*. Despues confirmaron esta noticia las cartas de *Moldavia*, y aun las de *Podolia*, que dicen en sustancia, que habiendo el Principe *Repnin* recogido las reliquias del Exército del difunto General *Stofeln*, para unirlas á la division de su mando, se había apostado á legua y media de *Yasi* sobre el *Pruth*, á fin de mantener la comunicacion entre los Exércitos de *Romanzow* y *Panin*: que en este Campo fue acometido por el famoso *Ibrahim Baxá*, y que despues de una obstinada defensa, se vió obligado á ceder á la superioridad de las fuerzas *Otomanas*: que fue muy considerable la pérdida de los *Rusos*, los quales se retiraron ázia *Girdesty*, del otro lado del *Pruth*, perseguidos y atormentados continuamente por la Caballería *Turca* y *Tártara*; y que la desercion los debilitaba casi tanto como las armas de los Enemigos y las enfermedades. No tardarán en llegar noticias mas positivas de las circunstancias de esta funcion: las que hasta ahora se han podido recoger, son demasíadamente favorables á los *Turcos*, para no merecer doble confirmacion.

Presburgo 4 de Julio de 1770.

LA Generalidad de la Confederacion ha recibido por diferentes Correos noticia de la derrota del Principe *Repnin*, cerca de *Yasi*; pero sin decir las circunstancias de este suceso. En quanto á la supuesta desgracia del Exército de *Panin* ázia *Bender*, se sabe actualmente, que fue exâgerada en las primeras relaciones, y que aun no se ha puesto

en execucion el sitio y ataque de aquella Plaza ; pero que un Cuerpo abanzado del Ejército de *Panin*, que se acercó demasidamente á ella, fue atacado y batido por las Tropas *Otomanas* que ocupan la Palanca de *Bender*, por no poder alojarse en la fortaleza todas las Tropas que se enviaron desde *Kilia Nova* para defenderla.

Viena 11 de Julio de 1770.

EL Archiduque *Maximiliano Joseph*, Coadjutor de la Orden *Teutonica*, fue creado antes de ayer Caballero de esta Orden en la Iglesia de los *Agustinos* de esta Ciudad. Sus Magestades *Imperiales y Real* asistieron desde la Tribuna á esta ceremonia, que se hizo con la mayor pompa. El dia siguiente hubo en *Belvedere* una fiesta semejante á la del 17 de Abril ultimo, con la diferencia de que en lugar de la decoracion de la iluminacion, se pusieron figuras simbolicas, é inscripciones relativas á la entrada de S. A. R. en la Orden *Teutonica*, toma de posesion de Coadjutor de su Gran Maestrazgo, y reunion de la familia *Imperial y Real* en esta Ciudad.

Haya 24 de Julio de 1770.

Habiendose terminado amigablemente las diferencias sobrevenidas entre los *Estados Generales de las Provincias Unidas*, y el *Electo Palatino*, mandaron sus Alti-Potencias publicar un Decreto, anulando el de 29 de Mayo ultimo, que prohibe la navegacion en el *Rhin*, y todo comercio con los Estados de S. A. Electoral. El *Electo Palatino*, por su parte, dirigió á la Regencia de *Duseldorp* un Rescripto, por el qual manda S. A. Electoral se dé orden á los dependientes de aquellas Aduanas de que tengan por nula y revocada su Ordenanza de 20 de Marzo ultimo, concerniente á las Embarcaciones procedentes de *Dardrecht y Rotterdam*, ó que fuesen destinadas á estas dos Ciudades, tratando á sus habitantes del mismo modo que á todos los demas que comercian en el *Rhin*.

Venecia 14 de Julio de 1770.

Aquí se ha recibido de *Levante* una relacion, que se puede tener por auténtica, de las operaciones de los *Rusos* en la península de *Moréa* desde el principio de la campaña hasta el 24 de Mayo proximo pasado. Esta relacion, cuya copia vamos á publicar, servirá de fixar el crédito que se debe dar á las voces y noticias de mar que anunciaron la proxima conquista de la *Moréa* por las Tropas y Esquadras *Rusas*.

„La Esquadra del Almirante *Spiritow* llegó á fines de Febrero „último al Golfo de *Pasava* en las costas de la *Moréa*. Si hubiera sido

„posible á los *Rusos* hacer entonces un desembarco , es probable que
 „tomasen por asalto , y casi sin disparar un tiro la mayor parte de
 „las Plazas que tienen los *Turcos* en esta Provincia ; pero algunas di-
 „ficultades imprevistas detubieron por mas de quince dias la activi-
 „dad del Conde *Teodoro Orlov* , que debia mandar las Tropas re-
 „partidas en esta Esquadra. Como el mal tiempo que experimenta-
 „ron los Navios *Rusos* desde su salida de *Puerto Mahon* , no permiti-
 „tió al Almirante *Spiritow* echar al mar sus Galeotas y Falúas , se
 „vió obligado á consumir en prevenciones indispensables un tiempo
 „precioso , de que se aprovecharon utilmente los *Turcos* para so-
 „correr con víveres y municiones las Plazas expuestas á los prime-
 „ros esfuerzos de los *Rusos* , y para reforzar las Guarniciones. A me-
 „diados del mes siguiente saltó en tierra el Conde *Teodoro Orlov* , á
 „la cabeza de un Cuerpo de 500 *Rusos* , á quienes se unieron pron-
 „tamente algunos millares de *Mainotas* , cuya sublevacion estaba dis-
 „puesta. Estas fuerzas parecieron suficientes al General *Ruso* para em-
 „prender el sitio de *Coron* ; pero el suceso no correspondió á su es-
 „peranza , y se vió obligado á levantarle á principios de Abril. No
 „obstante , el Conde *Alexis Orlov* , que estaba encargado del man-
 „do en Gefe de toda la expedicion , llegó á la altura de *Novarino* con
 „muchos Navios *Rusos* que habían quedado atrás : desembarcó allí
 „el resto de sus Tropas de tierra , y mandó que se le uniese el des-
 „tacamento del Conde *Teodoro* , su hermano. Despues de haber pro-
 „videnciado á la seguridad de su Campo , que estableció en *Novari-*
 „*no* , y de habersele juntado todos los *Griegos* sublevados , destacó
 „un número considerable ázia *Patrás* , cuyo sitio queria hacer. En-
 „contraron esta Ciudad abandonada por la Guarnicion *Turca* que se
 „había retirado al Castillo ; pero mientras que los *Rusos* se dispo-
 „nían á sitiarse , y los *Griegos* saqueaban y arruinaban las casas y cam-
 „pos de los *Otomanos* , llegó una multitud de Corsarios *Dulciñotas* al
 „socorro de la Plaza , y desembarcó algunos centenares de Soldados,
 „que rechazaron y ahuyentaron con poco trabajo las Tropas que se
 „opusieron á su marcha , haciendo despues una espantosa carnicería
 „en los *Mainotas* y habitantes de *Patrás*. Con esto el Conde *Orlov*
 „destacó el 20 del mismo mes una parte de su Exército ázia *Tripoli-*
 „*za* , de que esperaba apoderarse por medio de las inteligencias que
 „mantenia ; pero se libertó esta Plaza á causa de la impaciencia ó in-
 „discrecion de los *Griegos*. Informado el Baxá de *Tripoliza* de la mar-
 „cha de los *Rusos* , envió á su encuentro un Cuerpo de 800 *Genizaros* ,

„y toda la Caballería de su distrito. Los *Rusos* fueron sorprendidos
 „y enteramente derrotados : solo se libertó un corto numero ; y la
 „mayor parte de los *Mainotas* , que los habia seguido en esta jorna-
 „da , fue pasada á cuchillo por la Caballería *Otomana*. A este su-
 „ceso del Baxá siguió inmediatamente el suplicio de los principales
 „conjurados , á cuyo frente se hallaba el Obispo de *Tripoliza*. Des-
 „esperanzado ya el General *Ruso* de hacerse dueño de lo interior
 „del País , dirigió entonces sus esfuerzos contra *Modon* , cuya Plaza
 „hizo embestir á ultimos de Abril por 300 *Mainotas* , sostenidos
 „de un Cuerpo de 800 *Rusos*. Se abrió la trinchera delante
 „de esta Plaza el 4 de Mayo , y dos dias despues ya tenian los Sitia-
 „dores 18 cañones de á 24 libras de bala , y 10 morteros de diferen-
 „tes calibres en estado de batir la Plaza , defendida por 700 *Geniza-*
 „*ros*. El 8 se abanzó á su socorro el Baxá de *Tripoliza* : atacó á los
 „*Rusos* , que se defendieron con mucho valor ; pero habiéndose pues-
 „to en fuga los *Mainotas* desde la primera descarga , vino á ser gene-
 „ral la derrota , y los *Rusos* perdieron dos terceras partes de su gen-
 „te , con toda su artillería y municiones : las reliquias de su Exérci-
 „to se libertaron en *Novarino* y á bordo de sus Navíos , que cruzan
 „en la altura de *Modon*. No desanimó esta desgracia al General *Or-*
 „*low* , que reforzado con los socorros de hombres y Navíos que le
 „conduxo el Almirante *Elphinston* , emprendió á un tiempo los Si-
 „tios de *Coron* y *Modon*. Se prosiguió el primero de estos Sitios con
 „un vigor extraordinario , y quando se esperaba que se rindiese
 „prontamente la Plaza , tubo aviso el General *Ruso* de que se acerca-
 „ba *Osman Bey* con un grueso Cuerpo de *Albanos* , *Genizaros* y Caba-
 „llería. En vista de como se habian portado los *Mainotas* en el pri-
 „mer combate delante de *Modon* , se tubo por conveniente dexar los
 „mas de ellos en el Campo delante de esta Plaza y de la de *Coron* ,
 „y se destacó al encuentro de los *Otomanos* al Principe *Dolgorouki* con
 „la mayor parte de la Infantería *Rusa* , y algunos centenares de *Grie-*
 „*gos* escogidos. El Principe *Dolgorouki* no se detubo un instante en
 „acometer á los *Turcos* , aunque superiores en número. Ya los estaban
 „batiendo 10 piezas de Campaña , quando la Guarnición de *Modon* , des-
 „pues de haber deshecho y ahuyentado á los *Mainotas* que la sitiaban ,
 „vino improvisamente á atacar á este General por la Retaguardia. Sin
 „embargo sostubo el combate por espacio de media hora ; pero al fin ,
 „tubo que ceder , rodeado por todas partes : toda su gente pereció
 „en el combate , excepto 100 Soldados de Infantería *Rusa* , que se
 „abrie-

„abrieron paso ázia *Novarino*, á donde conduxeron á su General, gravemente herido. Despues de esta fatalidad, acaecida el 18 de Mayo, se levantaron los Sitios de *Modon* y *Coron*, y desde entonces suspendieron los *Rusos* sus operaciones por la parte de tierra; pero el Almirante *Elphinston* partió el 24 en busca de la Esquadra *Otomana*, que dicen desembarcó en *Nápoli de Romanía* 850 hombres de Tropas, y muchas municiones. *Jaser Bey* se unió en este Puerto al Capitan *Baxá*.“

Por una Embarcacion que acaba de llegar de *S. Mauro*, de donde partió el ultimo dia del mes de Junio, se ha recibido la confirmacion de haber abandonado los *Rusos* toda la *Moréa*, como se dixo la semana antecedente, despues de haber hecho volar el Castillo de *Novarino*. Se cree que la Esquadra *Rusa* se restituya al *Mediterraneo*, sin aventurar batalla naval con la Armada *Otomana*, por no tener ya Puertos donde refugiarse, en caso de algun siniestro accidente.

Roma 25 de Julio de 1770.

CON la noticia que se tiene de la transmigracion de gran número de *Griegos* que intentan libertarse de la venganza de los *Turcos*, se ha dado orden de que haga la quarentena en *Civitavechia* qualquiera Embarcacion que venga del *Mar Adriatico*, ó haya comunicado con los Navíos *Rusos*. Estas precauciones, tomadas en los Puertos de otras muchas Potencias, ocasionan embarazo al Comercio. Se han reforzado todas las torres de las orillas del Mar en este Estado, para impedir el desembarco de los *Griegos*.

Por la via de *Holanda* se ha recibido noticia de la muerte del Emperador del *Japon*, á los 92 años de su edad. Por la aversion que siempre tubo aquel Principe al estado matrimonial, no se determinó á tomarle hasta los 75 años. Entonces se casó con una muger comun, de baxo nacimiento, de la qual solo tubo un hijo, que se halla en los 15 años de su edad.

Liorna 18 de Julio de 1770.

EL Capitan de una Polaca de *Ragusa*, que llegó de *Tunex* en 15 dias de navegacion, refiere haber dexado en la Rada de la *Goleta* dos Navíos de línea, tres Fragatas, tres Javeques, dos Bombardas, y dos Galeotas *Francesas*; y que el Comandante de la Esquadra habia señalado ultimamente á aquel Bey el espacio de tres dias para consentir en las pretensiones de su Soberano, y de lo contrario, executar las ordenes que tiene de su Corte. El mismo Capitan añade haber llegado á la *Goleta* tres Galeras y una Galeota de la Religion de *Malta*, que se unieron á la Esquadra *Francesa*; y que hasta el dia de su partida, que fue el 27 de Junio ultimo, quedaba abierto el Puerto y libre el Comercio.

Madrid 14 de Agosto de 1770.

Ayer se celebró con Gala y Besamanos en el Real Sitio de S. Ildefonso el feliz cumpleaños de la Reyna de Nápoles, con cuyo motivo fue numeroso y lucido el concurso de Grandes, Embaxadores, Ministros extranjeros y personas de la principal Nobleza á cumplimentar al Rey, y Príncipes nuestros Señores y á los Señores Infantes.

El día 11 del corriente se celebraron en la Real Capilla de Palacio, con asistencia de los Grandes, Mayordomos de Semana y Gentilshombres de Boca y Casa de S. M. solemnes Honras en sufragio del alma del Señor Rey Don Fernando VI, que esté en gloria. Celebró la Misa de Pontifical el Illmo. Sr. Arzobispo de Farsalia, Inquisidor General de estos Reynos; y dixo la Oracion fúnebre el R. P. M. Fr. Raymundo Magí, Mercenario Calzado, Predicador de S. M.

En la Compañía Española de Reales Guardias de Corps ha conferido el Rey el Empleo de Sub-Brigadier al Cadete Garzon, D. Tolentino de Paz: En la Italiana ha promovido S. M. á Esento al Brigadier Don Mariano Prado; y al mismo tiempo se ha servido nombrar Esento Supernumerario al Cadete D. Domingo Espinola.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas ha conferido el Rey segunda Ayudantía mayor al segundo Teniente de Fusileros D. Pedro Monroy; y en el de Guardias Walonas, primera Tenencia de Granaderos, al primer Teniente D. Alexandro Baretta: Segundas Tenencias de la misma clase á los segundos Tenientes el Caballero de Lastre de Feignies, y el Caballero de Bonfard; y segunda Tenencia de Fusileros al Alferéz D. Melchor de Govy

Igualmente ha conferido S. M. Compañía en el Regimiento de Dragones del Rey, al Ayudante mayor D. Vicente Cortés.

Asimismo ha conferido S. M. al Brigadier D. Oracio Borghese, Coronel del Regimiento de Caballería de Montesa, la Encomienda de Onda, en la Orden de Montesa, pensionada en diez mil reales de vellon al año, á favor del Coronel D. Augusto Guinement de Keralio; y la de Aguilarejo, en la de Santiago, al Coronel D. Francisco Pascual de Bonanza, Gobernador del Real Sitio de Aranjuez.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.